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?尼特斯：限薪令难不倒我
新赛季英超开始了，尽管远在中国，但贝尼特斯并没

有被英国足球遗忘，他先后执教过利物浦、切尔西与纽卡

斯尔，并都带队取得了不菲成就，其中留给英超最深刻的

印象当属执教利物浦的六个赛季，而在斯坦福桥，虽然仅

带队六个月，西班牙人却也拿到了欧联杯冠军。 上周末，

利物浦与切尔西完成了本赛季首场强强对话， 没有人比

贝尼特斯更有发言权。

“阿布回来了，切尔西必须取得好
成绩才行。”贝尼特斯的声音中透着一
丝狡黠，他所说的“回来”指的是投入，
在连续数个赛季缩减投资后，阿布在
今夏砸下超过两亿欧元引进维尔纳、
哈弗茨等多位球员，豪迈气势令人感
觉又回到了本世纪的第一个十年。
在那个时候，贝尼特斯执教的利

物浦是穆里尼奥执教的切尔西的最强
劲对手之一，尤其是在欧冠赛场上，甚
至可以说如果没有贝尼特斯的话，那
支切尔西早就拿到了欧冠冠军。
“当时我们与穆里尼奥的那支切

尔西之间的竞争是良性的，是对足球
有益的。”贝尼特斯回忆，“我们的每次
碰撞都充满了激情，在足球世界里，这
样的竞争本身就是一件伟大的事情，
只要我们能一直相互尊重，只要大家
都遵循规则，不越界也不失控。”
“当时那支切尔西在转会市场上

砸下重金，能够与他们竞争说明我们
当时也在不断取得进步，每场比赛都
是个巨大的挑战，每场比赛都逼迫你
多想那么一两步，‘假如他们这么做
了，我们就应该这样应对；如果我们这
么做了，他们很可能又会如此调整’，
总会有类似的事情发生。”

贝尼特斯举了几个简单的例子，
“比如说我们一般是踢区域防守，但在
防守角球时为能盯死特里，我们会临
时调整成人盯人。又比如兰帕德会尽
可能地在中场完成不停球传递，这是
因为德罗巴的速度比我们的中卫海皮
亚更快，为了解决这个问题，我们就必
须让海皮亚时刻保持警惕。”
“又比如说在备战某场比赛时，我

们觉得他们的右后卫是薄弱环节，结
果到了比赛正式开始，我们发现他们
把埃辛移到了右后卫位置上，埃辛是
一位如此出色的球员，他们的弱点瞬
间就不见了。总的来说，那支切尔西是
一支身体强壮，善于控球，组织良好且
充满侵略性的球队，看看他们那几年
在英超中的表现就一清二楚了。”

的确如此，穆里尼奥带领那支切
尔西拿到了两次英超冠军，但在欧冠
联赛中他们的成绩却不如利物浦。
“该怎么说呢，这有点像是F1赛

事，联赛就像是直道，如果他们的赛车
更好，他们就能超越你，而欧冠则是一
条弯弯曲曲的赛道，在这条赛道上你
有机会展现自己的技术。无论如何，我
都为我的球队感到骄傲，因为他们当
时是真正的竞争者。”
2010年夏天离开利物浦后，贝尼

特斯先是去了国际米兰，接着又在
2012年11月来到斯坦福桥救火，尽管
他在六个月时间里带领球队拿到了欧
联杯冠军与英超第三，但由于利物浦
背景，仍遭到了一些蓝军球迷的抵制。
“其实当时大多数人还是认可我

们的工作的，的确有一些球迷抵制我，
但并不是太多，绝大多工作人员和球
员都非常欢迎我们。每当我走进维特
罗斯超市时，都会有人叫住我，主动上
来跟我聊天，他们非常认可我的工
作。”
贝尼特斯同时表示当时他和老板

阿布的关系一直也都很融洽，赛季结
束的时候还应邀前往纽约与阿布一起
共进晚餐。“这说明我们的工作得到了
肯定，俱乐部知道我们足够专业也足
够努力，处理事情的方式也很正确，对
那段时光我没有任何遗憾。”
“当时唯一的问题只在于他们唯

一的目标就是赢，他们需要赢得冠军，
为了冠军可以付出一切，在此过程中
只要出了问题，他们就会选择换帅。”
贝尼特斯回忆，“其实当时他们已

经在完善自身，作为足球总监，埃梅纳
诺出色地完成了他的工作，俱乐部青
训体系已初见成效，多次拿到青年足
总杯冠军。现在那个勇于投入的阿布
又回来了，为球队带来了许多优秀球
员。切尔西本赛季将会是一支极具竞
争力的球队，在我看来，考虑到最近几
年的开销，切尔西和曼联今年必须拿
出成绩来。”
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新赛季已进行19次核酸检测
英超新赛季虽然开始了，球迷何

时能够回到球场却是遥遥无期，最新
消息是由于疫情加剧，英国政府很可
能会宣布再度封城———如果这变成现
实，意味着球迷回归球场的计划将大
幅延后。
贝尼特斯也向英国球迷介绍了中

国的防疫措施。“大连是一座生活着七
百万人的城市，我们（大连人队）回来
时，大连有三个或四个确诊案例，然后
你知道他们做了多少检测吗？19万次！
后来当确诊病例上升到20例时，短短

几天时间里他们已经做了四百万次检
测！”
贝尼特斯说，“在大连，所有人都

戴着口罩与手套，保持社交距离，无论
我们走到哪里都有抗菌凝胶可供消
毒。当你去餐厅，他们会先给你测体
温，然后给你一个袋子装你用过的口
罩，你打出租车，上车前一样会给你测
体温。在酒店里也是一样，你必须先测
体温才能进入，每一小时电梯就要消
毒一次。”
“如果你想在大连市自由活动，你

需要下载一个APP，如果你想要去北
京还要再下载另一个，如果你是确诊
患者的密切接触者，那么这个APP会
显示橙色，如果不是则显示绿色，如果
你自己就是确诊患者，那它就是红色
的。”

中超新赛季开始以来，贝尼特斯
与球员一直都待在酒店里，上周五对
山东鲁能的足协杯赛前，西班牙教练
接受了新赛季开始以来的第19次检测，
他在那场比赛中派出了许多年轻球
员，结果大连人0比4告负无缘下一轮。

按照英格兰媒体的说法，大连被
视为中国的足球城，贝尼特斯的任务
并不是立即带领球队登上巅峰，而是
为这座城市打下坚实基础，打造一支
能在未来取得长久成功的球队，为此
大连万达集团兴建了一座造价高达
2.5亿英镑的训练中心，贝尼特斯也
说：“他们希望我们能够留下丰厚的足
球遗产。”
尽管由于限薪令的缘故，大连人

很难通过引援来提升实力，与广州恒

大以及上海上港所抗衡，但贝尼特斯
并不是特别在意。
“我一直都致力于开发球员的潜

能，我还记得当年执教瓦伦西亚时，主
席曾对我说哪怕我们给你块五花肉，
你都能变出个球员来。不过那也是我
当时困惑的地方，他明明知道我能让
球员变得更好，却不愿意投资。”
“我喜欢当教练，我喜欢帮助球员

提高———别忘了我曾是一位体育老
师，但我一直以来都没有花太多钱，哪
怕执教皇马时也是这样，唯一的例外
或许是执教那不勒斯的两个赛季，我
们将球队打造成了欧陆劲旅，那正是
俱乐部老板想要看到的。”
“在纽卡斯尔，在拿到英冠冠军的

那个赛季，我们花的钱的确比其他球
队多，但在其他球队，无论利物浦、国
米还是皇马，不管你怎么算，我们都不
是花钱最多的，却都能位列竞争者之
列。”

贝尼特斯与大连人的合同将在
2021年到期，现在这位西班牙主教练
全身心投入在中超赛场上，未来则不
排除重返英超执教的可能。“我妻子
建议我先休息一段时间，但我喜欢踏
入球场，我喜欢备战，喜欢去竞争奖
杯。理所当然的，我希望未来有一天
能重返英超，因为这样我就与家更近

了，但至于这一天何时到来，我也不
知道。”

贝尼特斯透露自己以及教练团队
一直都在关注英超，“我们各有支持的
球队，所以总是争个不停，疫情改变了
许多东西，但并没有改变我们对足球
的热情。”

贝尼特斯支持哪支英超球队？尽
管西班牙人没有直说，但答案如此明
显，只可能是利物浦。
“利物浦现在表现很棒，有很大

机会再拿冠军，这让我非常开心。”
贝尼特斯说，利物浦球迷也没有忘
记他，按照主教练的说法，无论走到
哪里他都能遇到对伊斯坦布尔之夜
（2005年欧冠决赛）念念不忘的利物
浦球迷。
“他们对我说那是有史以来最伟

大的一场欧冠决赛，真的，我看过太多
有关那场比赛的，球迷在看台上用手
机录制的视频了。”

贝尼特斯笑着说，“我不是那种活
在过去的人，但我记得所有自己执教
过的比赛，我也没办法阻止别人跑过
来跟我说有关伊斯坦布尔的事情，我
没办法阻止有人跑过来跟我说‘那是
我这辈子最棒的一天，但你千万别告
诉我老婆’，这句话我已经听过无数遍
了。”

别忘了，我曾是位体育老师

利物浦小心！
熟悉的阿布又回来了


